
Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DI CONTROLLO E GARANZIA

Bilancio, Programmazione e Controllo, Risorse Umane, Anticorruzione, Legalità e Trasparenza.

V COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DEL TERRITORIO, DELL'AMBIENTE E DELLE INFRASTRUTTURE

Urbanistica, Mobilità e Viabilità, Edilizia Privata, Edilizia Comunale e Residenziale, Lavori Pubblici, Infrastrutture e  
Manutenzioni, Arredo Urbano, Verde, Parchi e Agricoltura, Ambiente, Agenda 21, Acque Fluviali, Grande Padova e Città  

Metropolitana, Politiche del Territorio e Sviluppo Urbano Sostenibile, Accessibilità e Vita Indipendente,
Programma Periferie Urbane, Progetto Arcella.

Seduta del 8 ottobre 2020
Verbale n. 18 della VIII Commissione
Verbale n. 34 della V Commissione

L'anno 2020, il giorno 8 del mese di ottobre alle ore 16:15, regolarmente convocata con lettera d'invito del 
Presidente della VIII Commissione Consiliare Giacomo Cusumano e del Presidente della V Commissione 
Consiliare Antonio Foresta, si è riunita in modalità videoconferenza la Commissione Consiliare congiunta.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
CUSUMANO Giacomo Presidente VIII P MARINELLO Roberto Componente V-VIII A
FORESTA Antonio Presidente V P RUFFINI Daniela Componente V P
PASQUALETTO Carlo V.Presidente VIII A SANGATI Marco Componente V P
MONETA Roberto Carlo V.Presidente VIII P SCARSO Meri Capogruppo A
LUCIANI Alain V.Presidente V P TARZIA Luigi Componente V-VIII P
SACERDOTI Paolo Roberto V.Presidente V P PILLITTERI Simone Componente V A
BERNO Gianni Capogruppo P PELLIZZARI Vanda Capogruppo P
BARZON Anna Componente V P LONARDI Ubaldo* Componente V AG
BETTELLA Roberto Componente V P CAPPELLINI Elena Capogruppo P
COLONNELLO Margherita Componente VIII P TURRIN Enrico Componente V-VIII P
GABELLI Giovanni Componente V P BITONCI Massimo Capogruppo AG
TISO Nereo Componente V P MOSCO Eleonora Componente V-VIII A
RAMPAZZO Nicola Capogruppo A CAVATTON Matteo Capogruppo P

MENEGHINI Davide* Consigliere P

* Il componente della V Commissione Lonardi delega il consigliere Meneghini

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
• il Capo Settore Lavori Pubblici Ing. Emanuele Nichele;
• il Capo Settore Risorse Finanziarie Dr. Pietro Lo Bosco;
• la Capo Settore Programmazione, Controllo e Statistica Dr.ssa Manuela Mattiazzo.

Sono, altresì, presenti l’uditore della VIII commissione Michele Russi, l’uditore della V commissione Giovanni 
Bettin, il Presidente della Consulta 4A Celestino Giacon.

Segretari presenti: Claudio Belluco e Massimiliano Cacco.

Segretario verbalizzante: Massimiliano Cacco.

Alle ore 16.15 il Presidente della V Commissione Antonio Foresta, constatata la presenza del numero legale, 
dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione del seguente argomento:

1. Esame della proposta di delibera n. 2020/0153 avente ad oggetto: "Ratifica della deliberazione 
adottata dalla G.C. N. 2020/0376 del 08.09.2020 - Variazione d'urgenza del Documento Unico di 
Programmazione e del Bilancio di Previsione 2020-2022 - Annualità 2020 e 2021"; 

2. Varie ed eventuali.
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Presidente 
Foresta

Saluta i presenti. Apre la seduta con l’appello nominale dei componenti della Commissione 
al fine di verificare la loro presenza alla videoconferenza e informa tutti i partecipanti che la  
seduta,  in  quanto  pubblica,  è  videoregistrata  e  sarà  pubblicata  nel  sito  istituzionale 
dell’Ente.  Comunica  che  la  presidenza  della  VIII  Commissione  è  assunta  dal  Vice 
Presidente Cavatton.  Introduce l'argomento posto al  primo punto dell’ordine del  giorno: 
Esame  della  proposta  di  delibera  n.  2020/0153  avente  ad  oggetto:  "Ratifica  della 
deliberazione adottata dalla G.C. N. 2020/0376 del 08.09.2020 - Variazione d'urgenza del 
Documento Unico di Programmazione e del Bilancio di Previsione 2020-2022 - Annualità 
2020 e 2021". Cede la parola ai relatori.

Dr. 
Lo Bosco

Saluta i presenti. Spiega che con decreto del Ministero dell’Interno del 05/08/2020 è stata 
approvata la procedura per la richiesta di un contributo fino a complessivi euro 5 milioni a 
favore dei Comuni con popolazione superiore ai 25 mila abitanti. Precisa che la variazione 
d’urgenza del D.U.P. e del Bilancio di previsione si è resa necessaria al fine di rispettare la  
data del 15/09/2020 quale termine ultimo per l’invio della richiesta di contributo; le somme 
messe a disposizione dello Stato potranno essere utilizzate per finanziare opere pubbliche 
di messa in sicurezza degli edifici e del territorio inserite nei documenti di programmazione 
a valere per l’esercizio 2021.

Dr. 
Mattiazzo

Precisa che la variazione al D.U.P. interessa la programmazione triennale 2020-2022 con 
inserimento di nuove opere nell’annualità 2021.
Alle  ore  16:20  entra  il  Presidente  Cusumano  che  assume  la  presidenza  della  VIII  
Commissione.

Ing. Nichele Saluta i presenti. Ribadisce che la richiesta di contributo offre la possibilità di accedere a 
un  finanziamento  complessivo  fino  a  5  milioni  di  euro  per  la  messa  in  sicurezza 
infrastrutturale e territoriale; nel caso specifico l’Amministrazione comunale ha deciso di 
utilizzare  buona  parte  delle  somme derivanti  dal  contributo  statale  per  avviare  alcuni 
interventi di manutenzione e sistemazione dei vari ponti cittadini. Elenca il lavoro compiuto 
dagli  uffici  comunali  che  ha  consentito  di  predisporre  specifici  piani  di  intervento  e 
l’elaborazione di 5 progetti:

• Ponte sul fiume Bacchiglione in corrispondenza dei Corsi Kennedy ed Esperanto,  
trattasi di un progetto a carattere specifico che prevede un intervento mirato di 
manutenzione preventiva allo scopo di  risolvere le problematiche riscontrate ed 
evitare criticità future;

• Ponti in muratura, trattasi di un progetto a carattere generale che coinvolge più 
strutture attraverso la sostituzione dei mattoni ammalorati. Precisa che si prevede 
di  intervenire  con  lavori  minori  e  limitati  ma particolarmente  utili  in  quanto,  se 
effettuati periodicamente, evitano manutenzioni future ben più costose e radicali;

• Ponti  in  acciaio,  trattasi  di  un  progetto  a  carattere  generale  che  interessa  più 
strutture attraverso la rimozione della ruggine e l’applicazione di speciali  pitture 
protettive.  Anche in questo caso si tratta di interventi minori che hanno la funzione 
di prevenire il degrado del metallo e di salvaguardare l’intera opera;

• Ponti  in  calcestruzzo  armato,  trattasi  di  un  progetto  a  carattere  generale  che 
interessa più strutture attraverso interventi sulla componente ferrosa e contestuale 
ripristino delle parti deteriorate con specifica stuccatura;

• Bacino di laminazione in zona Brusegana/Corso Australia, trattasi di un progetto a 
carattere specifico con il  quale si prevede di realizzare un nuovo invaso per la 
raccolta  delle  acque  piovane  al  fine  di  risolvere  i  problemi  idraulici  presenti  
nell’area e fornire una soluzione alle criticità che potrebbero verificarsi in presenza 
di fenomeni atmosferici estremi come le cosiddette “bombe d’acqua”.

Dr. 
Mattiazzo

Richiama l’Allegato A alla delibera in discussione, in particolare con riferimento alla Parte 
seconda del  D.U.P.  spiega  che  per  l’annualità  2020 sono  state  apportate  le  seguenti 
modifiche:

• inserimento dell’opera LLPP OPI 2020/041 “Passerella accesso Parco Roncajette” 
di euro 550.000,00 finanziata con devoluzione di mutui (avanzo vincolato);

• inserimento dell’opera LLPP OPI 2020/042 “Riqualificazione vie Grassi/Maroncelli” 
di euro 250.000,00 finanziata con devoluzione di mutui (avanzo vincolato);

• eliminazione dell'opera LLPP OPI 2019/040 “Ponte Paleocapa" di euro 800.000,00 
finanziata con devoluzione di mutui (avanzo vincolato).

Dr. 
Lo Bosco

Precisa che l’eliminazione dell’opera “Ponte Paleocapa” si  è  resa necessaria  solo  per 
facilitare  la  richiesta  di  contributo;  la  stessa  sarà  riproposta  con  un’altra  voce  di  
finanziamento rispetto a quanto era stato riportato in precedenza nel D.U.P..

Cons. Berno Ritiene  sia  importante  intervenire  a  favore  della  sicurezza  dei  ponti  cittadini  e  valuta 
positivamente la scelta fatta dall’Amministrazione comunale. Desidera capire quali aree 
potranno beneficiare del nuovo bacino di laminazione che si prevede di realizzare in zona 
Brusegana,  in  particolare  se  lo  stesso  sarà  a  servizio  della  sola  tangenziale-Corso 
Australia oppure se potrà essere funzionale anche per la viabilità residenziale adiacente 
che, ricorda, da anni presenta problemi idraulici. 

2



Ing. Nichele Premesso che l’obiettivo  rimane quello  di  mettere in  sicurezza tutta  la  zona dai rischi 
idraulici,  risponde  che  l’opera  in  discussione  è  attualmente  in  una  fase  di  progetto 
preliminare; spiega che i dettagli dell’intervento potranno essere definiti nella successiva 
fase  di  progetto  esecutivo  e  solo  da  quel  momento  sarà  possibile  capire  quali  aree 
saranno effettivamente servite dal nuovo bacino di laminazione. 

Cons. 
Sangatti

Chiede di  conoscere quali  siano i  tempi  previsti  per  ottenere il  finanziamento e se la 
somma richiesta potrà essere erogata anche per importi parziali e comunque inferiori a 
quanto indicato nella delibera.

Dr. 
Lo Bosco

Precisa che il bando statale in argomento stanzia per l’anno 2021 la somma complessiva 
pari a 375 milioni di euro, la cui ripartizione per ogni Comune partecipante dipenderà dal  
numero delle istanze presentate. Auspica che il Comune di Padova possa ottenere l’intero 
contributo richiesto; in caso contrario non esclude che possano essere stanziate ulteriori 
somme  tali  da  finanziare  le  eventuali  opere  che  potrebbero  rimanere  escluse  dalla 
richiesta in oggetto. Sui tempi di erogazione del contributo ritiene sia plausibile pensare 
che una risposta arrivi entro la fine dell’anno in corso.

Cons. Tiso Richiama  i  lavori  previsti  sul  Parco  Fenice  in  merito  alla  realizzazione  della  nuova 
passerella di attraversamento del fiume e chiede se il finanziamento dell’opera comprenda 
anche l’illuminazione di un tratto di argine.

Ing. Nichele Risponde  precisando  che  il  finanziamento  riguarda  solo  la  costruzione  della  nuova 
passerella,  tuttavia  non esclude che un eventuale  ribasso di  gara possa generare dei 
risparmi che potrebbero essere utilizzati per realizzare il tratto di illuminazione indicato dal 
Consigliere.

Cons. 
Bettella

Chiede se siano previsti interventi di manutenzione a favore del ponti di Voltabarozzo e 
Quattro Martiri.

Ing. Nichele Specifica che nei progetti a carattere generale sono stati inseriti degli interventi anche per i  
ponti citati. Spiega che l’ufficio tecnico comunale è impegnato a creare un gruppo di lavoro 
con l'obiettivo di monitorare in modo permanente lo stato di fatto dei vari ponti cittadini al 
fine di garantire una manutenzione costante degli stessi.

Cons. 
Bettella

Chiede che sui ponti citati siano effettuati non solo dei controlli di staticità, ma siano pure  
predisposti degli interventi di manutenzione a contrasto della ruggine e sia ripristinata la  
colorazione della struttura.

Uditore 
Bettin

Ricorda che 5 o 6 anni fa il  Consorzio Bacchiglione/Brenta ha predisposto uno studio 
pluviometrico che ha interessato alcune aree cittadine, compresa la zona ovest della Città; 
ritiene  che  l’analisi  dei  dati  che  sono  stati  allora  elaborati  possa  tornare  utile  per  la 
progettazione del nuovo bacino di laminazione previsto in zona Brusegana. Chiede se i  
risparmi  di  spesa  provenienti  dalla  realizzazione  dell’Arco  di  Giano  possano  essere 
utilizzati per sistemare via Maroncelli.

Ing. Nichele Spiega che l’utilizzo dei residui di spesa derivanti dall’Arco di Giano sono in una fase di  
valutazione e confronto con la Regione Veneto, in quanto trattasi di somme derivanti da un 
contributo statale sottoposto a coordinamento regionale.  

Presidente 
Foresta

Prende atto che non ci sono altre richieste di intervento. Ringrazia i partecipanti e i relatori 
per i contributi apportati alla discussione, alle ore 16:50 dichiara conclusa la Commissione 
congiunta.

Il Presidente della V Commissione                    Il Vice Presidente della VIII Commissione
        Antonio Foresta                                                                            Matteo Cavatton

Il Presidente della VIII Commissione
        Giacomo Cusumano

Il segretario verbalizzante
      Massimiliano Cacco
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